

QUÉBEC, 25 NOVEMBRE 1863.

On dit que MM. Hector Berthelot, René-Philippe-Adolphe Caron de Clermont, P. T. Bédard et Arsène Michaud ont faits chez M. Matte, libraire de cette ville, une commande de chacun un exemplaire du dictionnaire de Bescherelle, dernière édition. Comme M. Matte ne fait ses importations qu'au printemps, avis aux lecteurs de la *Lime* de bien se rappeler jusqu'à ce temps que c'est en français que ces cinq messieurs s'efforcent d'écrire.

Si, comme il est probable, à l'heure où nous écrivons *La Lime* a succombé à une attaque d'idiotisme foudroyant causé par le contact des presses à vapeur de M. A. Côté, nous donnerons au public le conseil d'Horace.

Risum teneatis amici.

A ce propos, puisque M. Côté persiste à affirmer qu'il a bien réellement inventé la poudre, il est de notre devoir de soutenir le contraire jusqu'à ce que ce monsieur ait exhibé son brevet d'invention,

Assemblée générale de finots.

Resume Parlementaire.

(Pour la *Scie*.)

Il est quatre heures de l'après-midi ; MM. le finots se pressent dans le classique enceinte où s'imprime la *Tribune*.

A quatre heures et quart, la séance est ouverte, et l'on peut déjà prévoir qu'elle sera dramatique.

Arsène Michaud entre et dépose près du fauteuil de la présidence un rouleau de papier sur lequel sont écrits les noms des rédacteurs de la *Scie* : il siffle entre ses dents :

Je le tiens ce nid de fauvettes

Ils sont trois, quatre, cinq petits :

Depuis si longtemps je vous guette,

Pauvres oiseaux, vous voilà pris !

Criez, sifflez, petits rebelles :

Débattez-vous, oh ! c'est en vain !

Vous n'avez pas encor vos ailes :

Comment vous sauver de mes mains ?

P. T. Bédard est élu président à l'unanimité, et les conjurés viennent se ranger solennellement autour de son secrétaire. De temps à autre, ils jettent un regard provocateur sur un paisible délégué de la Champagne qui, loin de se douter du sort tragique qui l'attend, conserve toujours sur sa physionomie une expression franche et vermeille.

P. T. Bédard jette un regard épouvanté sur les papiers d'Arsène, puis il se lève du fauteuil de la présidence et développe de sa voix la plus flûtée la question qui est à l'ordre du jour :

Déjà le vent du soir soupire
Dans ma vieille porte de cour ;
Déjà la voix du fleuve expire
En murmurant la fin du jour.
Et c'est demain qu'on nous imprime !
Hélas ! demain, l'on nous sciera !
Oh ! par pitié, fondons la *Lime* !
Peut-être elle nous sauvera !

Hector Berthelot enthousiasmé, se croit déjà rédacteur-en-chef ; ce coléoptère il tient mordicus à faire oublier une multitude de petits chiffons railleurs qui depuis longtemps lui tourbillonnent devant les yeux et lui donnent la vertige ; s'écrie :

Bravo ! voilà donc mon génie
Qui va trouver un placement !
Pour moi j'édenterai la *Scie*
Et vous me fournirez l'argent.

Un frissonnement nerveux court par toute la salle : chacun regarde son voisin d'un air inquisiteur. Enfin le silence se rétablit peu à peu, et René-Philippe-Adolphe Caron quitte son siège de manière à ne pas froisser son pantalon, s'élançant à la *Tribune*. Il braque son lorgnon sur Arsène Michaud avec lequel il échange un sourire :

Ce revers né m'affligé guères
Car j'é possède ba-aucoup d'or,
A chacun de vos-ous chers co-onfrères
J'offrirais ou-n petit trésor.
Quo j'é serais tro-op riche ann-cor.
La croirai-vo-os, j'aïla manie
D'avoir to-ours de l'argent,
Persuadé gu'ou-ne main amie
M'escomptera son talent.

L'élégant orateur reprend son siège au milieu des applaudissements les plus frénétiques. Plusieurs honorables membres viennent lui serrer la main.

Hector Berthelot demande de nouveau la parole : le président la lui accorde, et il reprend :

Vous tous oubliez une chose :
Il est vrai l'or est le piston ;
Mais l'avenir garde une dose
De robustes coups de bâton.

Adolphe Caron paraît légèrement ému : il ne se calme qu'en voyant le major de brigade Suzor se lever :

En fait d'armes mieux qu'un St. George
Je manie épée, espadon
Et morbleu je coupe une gorge
Pour un oui comme pour un non.

(Regardant d'un air terrible
Champannois), moi ! je me bats
comme un démon !

Si j'avais eu l'âme moins belle
Dieu que d'imprudents seraient morts
Mais avec eux quand j'eus querelle
Noblement j'oubliai mes torts !

La sérénité reparaît sur toutes les figures, et au milieu des mots " Question ! question ! " qui se font entendre. Arsène Michaud prononce un long discours dont notre rapporteur spécial n'a pu saisir que ces paroles :

J'eus toujours pour la chaussonnette
Un talent vraiment précieux :
Et sans cesse j'ai dans la tête
Des couplets qui sont un peu gueux
Mais dont les refrains sont heureux.
Aussi grâce à mon mérite
En vers, vous tous pourrez limer :
Je suis célèbre, et l'on me cite
Disant : " Obscène Béranger."

La motion principale est alors mise aux voix par le président, et l'Assemblée décrète unanimement la fondation de la *Lime* aux milieux de bruyants applaudissements ! Les débats sont alors ajournés sur motions et les nobles députés s'éclipsent lentement en cachant une lime sous leur manteau, et non toute fois sans avoir signés l'arrêt de mort de l'innoffensif député de la Champagne qui est guillotiné sur le champ.

Hélas ! son seul crime avait été de passer un projet de loi sur l'émigration des caves du juge de Clermont.

AVIS.

Nous avons la douleur d'annoncer au public Québécois que la *Scie* ne peut plus rien faire de MM. Adolphe de Clermont et Herménégilde-le-Long : ces messieurs sont sciés, buchés et cordés pour l'hiver.

ERRATUM.

Les prénoms de M. de Clermont ne sont pas René-Pierre-Adolphe, nous écrivit un correspondant, mais bien René-Philippe-Adolphe. Nous tenons énormément à ce que l'histoire du Canada conserve tout ce qui touche à ce rien célèbre.